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Умные люди�
Умная компания

ПРЯМАЯ РЕЧЬЦИФРА
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ТАТЬЯНА БОНДАРЕНКО
начальник отдела по системе менеджмента качества, ЧМЗ
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«Камасутра» с утра.
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Количество стоек для буккроссинга�
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200 рублеĭ
стоит один оранжевыĩ ĸар на «Đыжеĩ 
ярмарке» в Ăыксе. čа деньги
 вырученные 
от продажи елочных игруĸек
 Ĵонд 
«ОČĊ-ēчастие» организует праздник
для детеĩ
 попавĸих в сложнуľ 
жизненнуľ ситуациľ. Ā расписанные 
ĸары гости могут забрать себе
или оставить волонтерам.

Когда мне было девȻтȸ лет,
Ȼ с увлечением смотрела 

¡Что� Ǆде� Когда��, Ƕотела
когданибудȸ увидетȸ вживуȺ 
ǁлексеȻ ǂлинова, и вот в ǵинале 
моȻ детскаȻ мечта сбыласȸ!

Как поǪмать сову�
ǒекретами делится капитан 
команды самых умных 
знатоков

Как поǪмать сову�Как поǪмать сову�
ǒекретами делится капитан ǒекретами делится капитан 
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ГОД ОМК Ğбилеĩныĩ год интеллектуальноĩ металлургии в ОČĊ 
заверĸается. Ċаким он был? ċистаем страницы
корпоративноĩ летописи ��1� года �ҵ� 

ПРАЗДНИК

Уважаемые коллеги, друзȸȻ!

В уходящем году мы добились немалых 
побед. Главная из них – Выксунский завод 
впервые в мире среди металлургических 
предприятий получил серебряную ме-
даль за развитие культуры производства. 
Это действительно очень большая высота, 
и мы покорили ее всего за шесть лет. Та-
кие быстрые изменения, как утверждают 
японские эксперты, они не наблюдали ни 
на одном предприятии в мире. Энергия и 
скорость перемен на ВМЗ и других заво-
дах ОМК произвели на наших зарубежных 
коллег огромное впечатление. Эксперты 
сказали: «Золотая медаль близко!» У ме-
ня в этом нет никаких сомнений. Мы луч-
шая команда, мы верим и доверяем друг 
другу, у нас много сил и мотивации. А еще 
мы реалисты: смелые, думающие и амби-
циозные. 

Новый, 2018 год будет насыщенным и 
содержательным. Мы закроем отслужив-
ший верой и правдой мартен, введем в 
строй финишный центр и первый труб-
ный цех, приступим к модернизации ли-
тейно-прокатного комплекса на ВМЗ, пла-
нируем ввести в строй Уральский завод 
специального арматуростроения в Челя-
бинске и продолжим развивать профиль-
ное производство Чусовского металлурги-
ческого и Благовещенского арматурного 
заводов. Мы много делаем и для внедре-
ния новых технологий.

Уважаемые коллеги, друзья, я искрен-
не желаю вам в новом году быть в такой 
же прекрасной форме! Как видите, дел у 
нас будет немало. Я уверен, что вместе мы 
реализуем все задуманное, достигнем по-
ставленных целей и встретим следующий 
Новый год с еще более значительными 
успехами. 

Благодарю вас за профессионализм, от-
ветственность и слаженную командную 
работу, за веру в компанию и преданность 
нашим общим ценностям! Крепкого здо-
ровья, новых успехов вам и вашим близ-
ким! 

С праздником! С Новым годом!

АНАТОЛИЙ СЕДЫХ,
председатель Совета директоров ОМК
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ОБСУЖДЕНИЕ    ěто Ħы загаĨаете ĳоĨ đоĦыĭ гоĨ�

ЕЛЕНА
ЖУРАВЛЕВА

специалист цеха по ремонту
оборудования, «Трубодеталь»

 Однажды под Новый год мои дети 
получили письмо от Деда Мороза. 
Там говорилось, что птички по всему 
миру летают и новости о детишках 
собирают, и подробно были описаны 
хорошие дела моих девочек. «Значит, 
это все правда! – кричали они. – Дед 
Мороз про нас все знает!» Сейчас, 
перечитывая то письмо, они смеют-
ся: «Мама, как ты могла нас обманы-
вать?» На Новый год загадаю, чтоб 
весь год желания сбывались, а об-
маны были только добрыми!

ВЛАДИМИР
БРЮХАНЬ

мастер объединенного
механосборочного цеха, БАЗ

 Главное, чтобы все мои родные и 
близкие были здоровы, счастливы, 
чтобы их желания всегда исполня-
лись. Каждый год под бой курантов я 
мысленно желаю добра дорогим мне 
людям, это для меня является неким 
оберегом. Кроме того, загадаю, что-
бы у нашего завода было множество 
заказов, а его сотрудники были обес-
печены работой. В Новый год хочу 
пожелать своим коллегам и всем со-
трудникам компании здоровья, сча-
стья и успехов в работе.

АЛЕКСАНДР
ОБУХОВ

плавильщик ферросплавов, ЧМЗ

 Хочется, чтобы работал ферро-
сплавный цех, было стабильным про-
изводство, чтобы у каждого была 
возможность работать и зарабаты-
вать. И, конечно, здоровья. Уже есть 
новогоднее настроение, чувствуется 
атмосфера праздника, впереди вы-
ходные, которые можно провести с 
близкими. В детстве стараешься при-
думать особое желание и ждешь его 
исполнения. А сейчас, когда есть се-
мья и дети, меньше задумываешься 
о том, что загадать в полночь.

ГЕННАДИЙ
КОЖЕВНИКОВ

мастер службы главного механика, АТЗ

 Вообще я не имею привычки что-
то загадывать. Если чего-то не хвата-
ет, нужно этого добиваться, учиться, 
работать, то есть делать что-то, а не 
ждать счастливого случая и надеять-
ся, что все случится само собой, без 
нашего участия. Хотя если бы зага-
дал, то, прежде всего, здоровья всем 
нам и нашим близким. Чтобы каж-
дый работник ОМК и все члены его 
семьи, друзья и хорошие знакомые 
были здоровы. Будет здоровье – все 
остальное обязательно приложится.

ВИТАЛИЙ
СОРОКОВ

штабелировщик металла, ВМЗ

 Мое пожелание в чем-то баналь-
но, но, думаю, совпадает с желания-
ми каждого из коллег: стабильной 
работы и побольше заказов для на-
шего четвертого цеха. А мы, со своей 
стороны, готовы к повышенной на-
грузке не только во время выполне-
ния заказов, но и при подготовке к 
ним. А лично для себя и своих близ-
ких хотел бы пожелать крепкого здо-
ровья. Чем старше становишься, тем 
более очевидно: этот ресурс – самый 
важный.

Ǒыǧее на Ǩеленом
āлаготворительная акция «đ миру по елке» в Ľтом году
приĸла в Ăыксу с «Đыжими ярмарками»

ДОБРО

Виктор Махров
Выкса

К аждый участник ярмарки мог купить за 
200 рублей и расписать оранжевый елоч-
ный шар с логотипом благотворитель-

ного фонда «ОМК-Участие». Игрушку можно бы-
ло оставить себе или передать волонтерам, что-
бы они украсили Дом ребенка или социально-ре-
абилитационный центр для несовершеннолетних 
«Пеликан». А вырученные во время ярмарки день-
ги пойдут на проведение мастер-классов, органи-
зацию праздника и чаепития для детей, попавших 
в трудную жизненную ситуацию.

14 декабря «Рыжая ярмарка» открылась в инже-
нерном корпусе ВМЗ. Под руководством опытного 
художника новогодние игрушки расписали около 
70 работников завода. В ящик для пожертвований 
участники акции опустили 14,2 тысячи рублей. 
Четыре подобных мероприятия прошли также в 
студии детских праздников «Киви-клуб», музее 
истории ВМЗ, а также в ДК имени Лепсе в рамках 
ярмарки «Волшебные рукавички». Их участника-
ми стали более 50 человек.

Серия «Рыжих ярмарок» завершится 25 декаб-
ря, когда расписать шарики для новогодней ел-
ки смогут руководители ВМЗ. После этого ор-
ганизаторы подведут окончательные итоги ак-

ции. Впрочем, они подчеркивают, что уже сей-
час собранной суммы достаточно для органи-
зации новогоднего праздника для «пеликанят». 
Оставшиеся средства планируется потратить на 
покупку канцелярских товаров и принадлежно-
стей для нужд социально-реабилитационного 
центра.

! О ярмарках в других городах читайте
на странице 10.

 Каждый оранжевый шар – вклад в копилку добрых дел © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 КОММЕНТАРИЙ УЧАСТНИКА

АЛЛА ЛЕСИНА
менеджер по организационным проектам, ВМЗ

 С удовольствием приняла участие в «Рыжей 
ярмарке». Сначала мы с коллегами погрузились 
в сказочную предновогоднюю атмосферу, распи-
сывая новогодние шары. Свой именной шар я от-
дала дочери, а вот оставшиеся елочные игрушки 
на следующий день мы подарили детям из «Пели-
кана». Девушки из дирекции по персоналу орга-
низовали для детей мастер-класс, научили шить 
мишек. Мы познакомились с трудолюбивыми 
воспитанницами, которые продемонстрировали 
нам свои способности. А в конце встречи мы вру-
чили ребятам новогодние шары с символикой 
фонда «ОМК-Участие».

ПРАЗДНИК

ǅорогие друзȸȻ!

На пороге всеми любимый чу-
десный праздник – Новый год. 

Ожидая его, каждый из нас 
вспоминает все хорошее, что бы-
ло в году уходящем. Для Выксун-
ского металлургического завода 
он был юбилейным – мы отмеча-
ли 260-летие и внесли новые до-
стижения в историю завода и Вык-
сы. Ведь все наши успехи общие!

Это и серебряная медаль за раз-
витие производственной систе-
мы – показатель, которого не до-
стигало еще ни одно металлурги-
ческое предприятие в мире. Мы  
первые! И признание высокого 
качества продукции ВМЗ веду-
щими неф тегазовыми компания-
ми страны и Российскими желез-
ными дорогами. И строительство 
первого трубного цеха: уже в бу-
дущем году в округе появится но-
вое современное производство, 
будут новые рабочие места!

Еще этот год показал, как много 
на ВМЗ и в нашем округе нерав-

нодушных людей с активной жиз-
ненной позицией. Вы реализуете 
интересные социальные проек-
ты в рамках грантового конкурса 
«ОМК-Партнерство», поддержи-
ваете благотворительные меро-
приятия, которые проводят ком-
пания и город, помогаете людям 
старшего поколения, восстанав-
ливаете выксунские леса. Следу-
ющий год объявлен годом волон-
тера – это значит, что у нас с вами 
будет еще больше добрых дел на 
благо нашего любимого города! 

Пусть все добрые дела и успе-
хи уходящего календаря приумно-
жатся в наступающем 2018 году. 
Пусть с боем курантов он прине-
сет каждому из нас больше радос-
ти, приятных впечатлений и яр-
ких событий. 

С наступающими Новым годом 
и Рождеством!

 
АЛЕКСАНДР БАРЫКОВ,
управляющий директор ВМЗ

ǅорогие друзȸȻ!

Сердечно поздравляю всех кол-
лег по компании с наступающим 
новым, 2018 годом!

Новый год – это праздник-ру-
беж, когда мы подводим итоги го-
да уходящего и намечаем планы 
на будущее. Мы прожили хоро-
ший, хотя и непростой год, отме-
ченный многими производствен-
ными достижениями. 

Выражаю признательность и 
благодарность всему трудовому 
коллективу «Трубодетали» за сла-
женную работу при выполнении 
ответственных заказов «Газпрома» 
для компрессорных станций «Пор-
товая», «Чикшинская», «Малопе-
ранская» и заказов для «Сургут-
ской ГРЭС-2», рекордный в этом 
году выпуск изделий в теплоизоля-
ции, успешное освоение производ-
ства изделий с внутренним анти-
коррозионным покрытием. 

В новом году мы ставим цель 
модернизировать производство 
штампосварных деталей трубо-

проводов и изделий для атомной 
и тепловой энергетики, а также 
намерены развивать перспек-
тивное производство блочно-мо-
дульных конструкций. 

Пусть в наступающем году нам 
откроются небывалые горизон-
ты, покорятся самые высокие 
вершины, приятными станут но-
вые знакомства и встречи. Пусть 
сбываются мечты, а намеченные 
цели обретают реальное вопло-
щение. 

Пусть новый год бережно со-
хранит все самое лучшее и при-
несет в каждый дом удачу, благо-
получие, успехи во всех добрых 
делах и начинаниях, много свет-
лых и радостных дней! Желаю вам 
крепкого здоровья, счастья и люб-
ви, праздничного новогоднего на-
строения!

ДМИТРИЙ МАРКОВ,
управляющий директор
завода «Трубодеталь»

ГОД ОМК � декабря в ǃыксе открылась ǌитературнуȺ плоȵадь
с ǵигурками книǧных героев. Здесь появились ǵигурки 
почтальона Печкина� ǂабы-яги� ǆмели и инсталляȲия 
«Ǡ лȺблȺ ǃыксу». Обустройство плоȵади обошлось 
городу и заводу в � миллиона рублей.
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КОРОТКО О РАЗНОМ

Выкса

РЕЗУЛЬТАТ    Участок по нанесе-
нию пенополиуретанового покры-
тия ВМЗ в течение последних ме-
сяцев наращивал темпы, попутно 
увеличив ассортимент освоенной 
продукции на четверть. В ноябре 
участок вдвое перекрыл августов-
ские объемы, выпустив 775 тонн 
труб с изоляцией. Почти 80 про-
центов из этого объема, 600 тонн, 
были заизолированы чуть больше 
чем за неделю. «Имея только одну 
бригаду квалифицированных опе-
раторов ППУ, мы организовали 
работу по 12-часовому графику, 
изготовив за неделю 308 труб 
диа метром 530 миллиметров и 
толщиной стенки 12,9 миллимет-
ра», – рассказал мастер участка 
Андрей Костин.

ǂлаǤовеȵенск

НАГРАДА    БАЗ занял второе мес-
то на региональном этапе конкур-
са «Российская организация высо-
кой эффективности». 20 декабря 
управляющему директору Алек-
сандру Астахову вручили диплом 
в номинации «За участие в реше-
нии социальных проблем терри-
торий и развитие корпоративной 
благотворительности». Кроме то-
го, завод внесли в реестр социаль-
но ответственных работодателей 
республики, в котором сегодня 
числится 31 предприятие. «Реше-
ние, которое приняла региональ-
ная комиссия, поддержано и на 
всероссийском уровне», – отме-
тил Салават Сагитов, заместитель 
премьер-министра правительства 
республики.

ǁльметьевск

ОПЫТ    Учебный центр АТЗ провел 
тренинг «Эффективное наставни-
чество». 26 мастеров и бригадиров 
основного производства вместе с 
приглашенным тренером Алексе-
ем Фоминым рассмат ривали пре-
имущества системы наставниче-
ства в организации. Заводчане 
изучали основные направления 
работы наставника и осваивали 
современные инструменты: целе-
полагание, оценку результатив-
ности обучения, обратную связь. 
«По словам участников, настав-
ничество – важнейший процесс в 
подготовке новых специалистов, 
и ему нужно уделять как можно 
больше времени», – сказала Ната-
лья Крупская, начальник учебно-
го центра. 

ǘелябинск

ЭКСКУРСИЯ    Воспитанники Цен-
тра помощи детям «Добрые серд-
ца» из города Коркина посети-
ли завод «Трубодеталь». Пред-
приятие организовало экскур-
сию вместе с Челябинским бла-
готворительным фондом «Мост» 
в рамках проекта профориента-
ции детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей. 
Специалисты завода рассказа-
ли юным гостям об особенностях 
производственного процесса, о 
том, где востребована продукция 
«Трубодетали» и как она исполь-
зуется. Вопросов к работникам 
завода у детей было много, но 
больше всего их волновало, как 
можно устроиться на работу и на 
кого нужно для этого учиться.

ǘусовоǪ

ВЫСТАВКА    В корпоративном 
музее ЧМЗ открылась выставка 
декоративно-прикладного твор-
чества работников паросилово-
го участка цеха по энергообеспе-
чению. Свое творчество работ-
ники посвятили 120-летию паро-
воздуходувной станции (юбилей 
которой отметили 15 декабря). 
Экспозиция включает произве-
дения 13 авторов. Здесь можно 
увидеть самые разные техники: 
вязание на спицах и крючком, 
вышивку крестиком и алмаз-
ную вышивку, мягкую игруш-
ку и объемную композицию, из-
делия из бисера и кожи. Работа 
выставки продлится до конца де-
кабря. Ее может посетить любой 
работник ЧМЗ. 

ǎовая поляна
«ăазпром трансгаз ēĴа» станет инновационноĩ плоĹадкоĩ
для блочно-модульных конструкциĩ ОČĊ

ПАРТНЕРСТВО

Светлана Кулагина
Челябинск

ǒ пециалисты Центра стратегических про-
ектов ОМК, Инженерно-технологическо-
го центра из Уфы и завода «Трубодеталь» 

побывали на компрессорной станции «Полянская» 
в башкирском селе Бедеева Поляна. На объекте 
«Газпром трансгаз Уфа» участники проекта ОМК по 
освоению блочно-модульного оборудования встре-
тились с представителями газовой компании.

Как рассказал Константин Порошкин, началь-
ник отдела по технологии, разработке новых видов 
продукции и НИОКР Инженерно-технологическо-
го центра «Трубодетали», в 2017 году завод начал 
осваивать производство блочно-модульного обо-
рудования для «Газпрома», а испытательным поли-
гоном для некоторых таких конструкций должна 
стать компания «Газпром трансгаз Уфа». 

На выездном совещании представители партне-
ра рассказали коллегам из ОМК о решениях, кото-
рые они применяют при ремонтах, модернизации, 
строительстве объектов в подразделениях «Газпро-
ма», а также о последних тенденциях. Как оказа-
лось, сегодня многие новые объекты строятся по 
блочной технологии, тогда как раньше их собира-
ли из отдельных комплектующих на месте. 

Специалисты двух компаний также обсудили 
разработку новых видов продукции в рамках про-
граммы технического сотрудничества. Также со-
трудники ОМК посетили автомобильную газовую 
наполнительную компрессорную станцию в Уфе. 

– Нам интересно было увидеть техническое ос-
нащение блока компримирования газа, – расска-
зал Константин Порошкин. – В этом блоке природ-
ный газ сжимается перед закачкой в автомобиль-
ные баки. Полагаем, в скором будущем и мы зай-
мемся проектированием таких изделий.

Константин Порошкин добавил, что в число по-
требителей блочно-модульных конструкций вхо-
дят не только газовики, но и нефтяники. А недав-
но «Трубодеталь» получила заказ на производство 
блочно-модульной котельной для ЧМЗ.

 «Трубодеталь» производит модульное оборудование для газовой и нефтяной отраслей © МАКСИМ КУЛИКОВ

ПРАЗДНИК

СПРАВКА ОБ ОБЪЕКТЕ

Полянское линейное производственное управ-
ление магистральных газопроводов – один из 
девяти газотранспортных филиалов компании 
«Газпром трансгаз Уфа». Основная задача управ-
ления – транспортирование газа с заданными па-
раметрами по магистральным газопроводам «Че-
лябинск – Петровск», «Уренгой – Петровск», «Урен-
гой – Новопсков», «Ямбург – Поволжье», «СРТО – 
Урал» и газопроводам-отводам к потребителям.

Уважаемые сотрудники компании, работники 
Чусовского металлургического завода!

Поздравляю вас с наступающим 
2018 годом!

Позади остался еще один год. 
Несмотря на трудности мы достиг-
ли неплохих результатов в работе. 
Мы с вами были одной командой, 
и это позволило реализовать по-
ставленные задачи, добиться успе-
хов в общем деле. 

Пусть наступающий год будет 
удачным и плодотворным, го-
дом новых возможностей и до-

стижений! Уверен, свойствен-
ные нашим сотрудникам тру-
долюбие, сила духа и целе-
устремленность станут залогом 
замечательных достижений и в 
новом, 2018 году.

От всей души желаю вам креп-
кого здоровья, процветания, успе-
ха и исполнения желаний!

ВЛАДИМИР КИРЗНЕР,
управляющий директор ЧМЗ

Уважаемые заводчане, сотрудники ОМК!

От всей души поздравляю вас и 
ваши семьи с наступающими Но-
вым годом и Рождеством!

Новый год – это особенный 
праздник. Он дарит надежду на 
счастье и удачу, несет радость но-
вых начинаний.  Провожая уходя-
щий год, люди по традиции под-
водят итоги, строят новые планы, 
ставят цели. Для Благовещенского 
арматурного завода 2017 год был 
непростым. Мы ставили перед со-
бой сложные задачи и вмес те ста-
рались их выполнить. Всех нас 
объединяет стремление идти впе-

ред и добиваться лучших резуль-
татов.

Я хочу пожелать всем дальней-
ших успехов – и в работе, и в лич-
ной жизни. Пусть следующий год 
принесет каждому из нас благопо-
лучие и успех, подарит новые воз-
можности и поможет воплотить 
их в жизнь! Пусть в ваши дома 
войдут счастье и здоровье, успех 
и удача, благополучие и спокой-
ствие! С праздником!

АЛЕКСАНДР АСТАХОВ,
управляющий директор БАЗ

Уважаемые коллеги!

Совсем скоро мы проводим вос-
поминания о радостных встречах, 
громких победах и достижениях 
года уходящего, встретив новый, 
2018 год.

Нам с вами повезло заниматься 
любимым делом и чувствовать се-
бя нужным своей стране, своему 
коллективу, своим семьям. Наша 
сплоченность помогает нам выби-
рать верные решения и добивать-
ся наилучших результатов. То, ка-
ким станет будущий год, зависит 
в первую очередь от нас самих. Я 
уверен, что он принесет нам мно-
го новых интересных проектов, 
которые мы успешно воплотим 
в жизнь, откроет новые пути для 
развития. Как и прежде, нам будут 
помогать наш бесценный опыт, 

нерушимые ценности, высочай-
ший профессионализм и вера в 
свои силы.

Я желаю вам, друзья, всего наи-
лучшего: крепкого здоровья, сча-
стья, удачи во всех начинаниях и 
благополучия. Пусть наступаю-
щий год будет годом новых амби-
циозных планов, возможностей и 
достижений, пусть он будет напол-
нен яркими, радостными события-
ми. Пусть тепло семейного очага и 
крепкая дружба вдохновляют нас 
на новые свершения и помогают 
преодолевать невзгоды.

С наступающими Новым годом 
и Рождеством, друзья!

АЛЕКСАНДР ТОКАРЕВ,
управляющий директор АТЗ

ГОД ОМК ǃ научной библиотеке учебного Ȳентра ǃМЗ
в �0�� году начали создавать ȹлектронный каталог 
изданий. ǃ базу внесли уǧе несколько тысяч книг. 
Пользоваться ȹлектронным каталогом смогут
заводчане и студенты.
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ГОД ОМК Победителем конкурса обязательств� посвяȵенного 
ȺбилеȺ ǃМЗ� стал коллектив дирекȲии по качеству. 
ǒотрудники собрали � тысячи книг. ǉх передали 
библиотекам� детским садам� дому-интернату
для престарелых и ǅК «Ǒадуга».

СИСТЕМА

Анна Андреева
Москва

ǐ оследнее в этом году заседание соци-
ального совета 18 декабря открыл пре-
зидент компании Владимир Маркин, 

который подвел итоги 2017-го и рассказал о пер-
спективах на 2018-й. Он уделил внимание каж-
дой площадке, а говоря об ОМК в целом, отме-
тил, что год прошел хорошо, а коллективы спра-
вились с работой.

– В уходящем году мы хорошо сработали с 
точки зрения объемов производства. Нако-
нец-то дождались роста спроса на железнодо-
рожные колеса. Мы трудились над двумя слож-
ными проектами: «Турецкий поток» и «Север-
ный поток – 2». Да, были сложности, но в целом 
мы справились со всеми задачами, – сказал Вла-
димир Маркин. 

Ǐ спецодеǧде
Председатель профкома ЧМЗ Александр Штин 

рассказал о результатах работы экспертного со-
вета по средствам индивидуальной защиты. Он 
считает целесообразным дать заводам возмож-
ность выступать с предложениями о включении 
конкретных моделей в перечень закупок, а так-
же предоставить работникам более широкий вы-
бор СИЗ. По словам Александра Штина, нужно 
предусмотреть больше моделей спецобуви, раз-
решить выбирать между комбинезоном и брюка-
ми. Впрочем, тут же выяснилось, что именно та-
кой порядок уже прописан во внутренних регла-
ментах компании, но почему-то при проведении 
закупок он не действует. Соцсовет взял решение 

этого вопроса на контроль и инициирует коор-
динационное совещание с участием всех задей-
ствованных сторон.

Ǐ льǤотаǶ
Другим важным вопросом, поднятым профсо-

юзной стороной, стало сохранение льгот для со-
трудников, которых перевели в «ОМК-ЦЕС». 

– Наша задача как работодателя – сохранить 
для людей те льготы, которые для них актуаль-
ны и наиболее востребованы, – подчеркнула 
Светлана Николашина, руководитель департа-
мента по управлению персоналом ОМК. – Так, с 
2018 года по просьбам сотрудников «ОМК-ЦЕС» 
дотация на питание, которая ранее была моне-
тизирована, вводится обратно как льгота. Мы 
проведем опрос работников и по результатам 
поймем, какие еще льготы необходимо оста-
вить в таком виде, а какие стоит монетизиро-
вать. 

Ǐ Ǩдоровье
Участники совета уделили внимание охра-

не здоровья работников. В частности, большую 
обеспокоенность вызывает существенный рост 
отсутствия сотрудников по причине болезни на 
ЧМЗ. В пиковые месяцы 2017 года именно это 
критично сказывалось на исполнении производ-
ственных заказов. Чтобы исправить ситуацию, 
на заводе разработали специальную программу. 
Однако участники совета сошлись во мнении, 
что необходим дополнительный анализ перво-
причин по отдельным подразделениям.

– Высокий уровень заболеваемости среди ра-
ботников рессорного и ферросплавного произ-
водств был всегда, – сообщил Александр Штин. – 
Решение создать рабочую группу и понять пер-
вопричины – очень правильное. Работодателю 
нужно знать, на что направить усилия и инвести-
ции в первую очередь. 

Ǐ беǨопасности
Участники соцсовета обсудили также обеспе-

чение безопасности работников колесопрокат-
ного производства ВМЗ. Это подразделение в 
2018 году ожидает существенный рост объемов. 

– Задача руководства заключается в том, что-
бы, мотивируя работников к повышению про-
изводительности, мотивировать их также и к 
соблюдению норм безопасности и охраны тру-
да. Рост производства не должен иметь обрат-
ной стороны медали в виде роста травматизма. 
Это наша общая задача на будущий год, – сказа-
ла Светлана Николашина.

ďерестроили систему
ПЕРСОНАЛ

Компания продолжает реинжи-
ниринг системы управления
закупками. С этим связаны
новые назначения в ОМК.

Анна Андреева
Москва

С 18 декабря 2017 года закуп-
ки стратегического сырья и ма-
териалов выделены в отдельное 
направление в рамках коммерче-
ской дирекции. 

Коммерческим директором 
стал Александр Циулев. Александр 
Юрьевич работает в компании бо-
лее 14 лет. С 2003 по 2006 год воз-
главлял коммерческое управле-
ние сначала в «ТЦ ОМК», затем – 

в «ОМК-Сталь». После работал в 
должности коммерческого дирек-
тора компании. До настоящего на-
значения более шести лет возглав-
лял дирекцию по закупкам ОМК. 
Александр Юрьевич неоднократно 
был победителем корпоративных 
конкурсов, а в 2015 году стал лау-
реатом премии имени Ивана и Ан-
дрея Баташевых. 

Директором по закупкам ОМК 
назначен Александр Сидорин. 
Александр Александрович рабо-
тает в компании с 2005 года: на-
чинал в «ОМК-ЭкоМеталл», где 
возглавлял дирекцию по разви-
тию бизнеса, затем руководил 
управлением по стратегии заку-
пок и анализу цен в «ОМК-Сталь». 
В течение последних шести лет 
занимал должность заместителя 
директора по закупкам ОМК. 

Власть совета
đоциальныĩ совет ОČĊ поднял острые вопросы о льготах
 
спецодежде и здоровье сотрудников

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Социальный совет ОМК – единая площадка для 
консультаций представителей работников и ад-
министрации. В его состав входят директора по 
персоналу предприятий, председатели первич-
ных профсоюзных организаций и представители 
управляющей компании. На совете обсуждается 
взаимодействие работодателя с профсоюзными 
организациями по таким важным для коллектива 
вопросам, как льготы, безопасность труда, раз-
витие персонала и так далее.

!  Планируется, что в следующий раз 
социальный совет ОМК соберется
в начале 2018 года.

 В следующий раз социальный совет соберется в начале 2018 года © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

Ăыпускники встретились
ДАТА

Сотрудники «Трубодетали» при-
няли участие в конференции, по-
священной 20-летию президент-
ской программы подготовки 
управленческих кадров.

Светлана Кулагина
Челябинск

Роль программы в повышении 
конкурентоспособности регио-
на обсуждали 15 декабря в прави-
тельстве Челябинской области. В 
состав делегации «Трубодетали» 
вошли выпускники разных лет: ди-
ректор по производству и управ-
лению цепочками поставок Мак-
сим Пермяков, начальник отдела 
по развитию производственной 
системы Алексей Тищенко, на-

чальник отдела по связям с обще-
ственностью Ирина Скобелева, – 
а также ведущий инженер-техно-
лог Дмитрий Мельников, который 
учится сейчас.

Заводчане участвуют в прези-
дентской программе с 2011 года. 
С тех пор обучение прошли 27 со-
трудников – пожалуй, рекорд для 
небольшого предприятия, – в том 
числе директор по техническому 
развитию Павел Гончаров, глав-
ный технолог Андрей Потесин, на-
чальник термо-прессово-свароч-
ного цеха № 1 Алексей Фомин. За 
личный вклад в реализацию пре-
зидентской программы подготов-
ки управленческих кадров Мак-
сим Пермяков получил благодар-
ственное письмо от заместителя 
губернатора Евгения Голицына и 
ректора филиала РАНХиГС Сергея 
Зырянова.

 Ветераны ЧМЗ увидели, как изменилось производство © АРХИВ ОМК

ďосмотрели и вспомнили
ЭКСКУРСИЯ

Руководство и профсоюзный 
актив электросилового цеха 
ЧМЗ организовали для ветеранов 
участка главных приводов экс-
курсию на завод.

Надежда Горшенина
Чусовой

В канун Дня энергетика пенси-
онеры посетили машинный зал 
прокатного стана-370, где прои-
зошли самые серьезные преобра-

зования. Они оценили новое обо-
рудование, пришедшее на сме-
ну старому, и более комфортные 
условия работы. Затем ветера-
ны, каждый из которых посвятил 
предприятию по 30 и более лет, 
познакомились с экспозициями 
заводского музея и вспомнили ин-
тересные факты из истории пред-
приятия. За чашкой чая гости по-
общались с начальником цеха 
Дмитрием Великжаниным и на-
чальником электротехнической 
лаборатории цеха Алексеем Ризо-
вым. Такие встречи электросило-
вой цех организует каждый год.



Светлана Кулагина, Сергей Дмитриев
Челябинск – Альметьевск

Т радиции бывают раз-
ные. Например, кто-
то каждый год нака-
нуне Нового года хо-

дит c друзьями в баню. А кто-то, 
как Алексей Фомин, начальник 
термо-прессово-сварочного цеха 
№ 1 завода «Трубодеталь», каж-
дый четверг с коллегами обсуж-
дает… А что могут обсуждать в 
девять часов утра начальник це-
ха, старшие мастера, специали-
сты, менеджеры, инженеры? Ито-
ги работы цеха за минувшие сут-
ки? Верно. Планы на ближайшую 
смену? Тоже верно. Простои обо-
рудования и проблемы качества 
продукции? И снова в точку! А 
еще мужчины в кабинете у Алек-
сея Фомина говорят, например, о 
«Камасутре».

Удовольствие
от публичности

Традиция делиться с коллега-
ми впечалениями от прочитан-
ных книгами появилась в кон-
це 2016 года у менеджера по раз-
витию производственной систе-
мы Кирилла Котляра, а молодой 
начальник цеха (Алексею Фоми-
ну 33 года) с удовольствием эту 
мысль поддержал. Накануне го-
да интеллектуальной металлур-
гии, который ОМК отмечает в свя-
зи со своим 25-летием, предложе-
ние оказалось как нельзя кстати. 
И сейчас каждый четверг после 
оперативного совещания все его 
участники задерживаются на 10–
15 минут и слушают презентацию 
книги, подготовленную кем-либо 
из коллег, либо оригинальные гла-
вы из произведения.

На этот раз перед собравшими-
ся выступает сам Кирилл Котляр. 
Он выводит на экран название 
прочитанной книги – «Камасутра 
для оратора» (автор – Радислав 
Гандапас). В общем, название уже 
бодрит. Вдобавок Кирилл – блес-
тящий рассказчик и мастер пре-
зентации, он буквально убеждает 
коллег непременно прочесть про-
изведение. 

– Каждый из нас как на работе, 
так и в личной жизни выступа-
ет перед публикой. От большин-
ства наших выступлений слуша-
телей клонит в сон, а идеи ора-
тора непонятны. После высту-
пления ауди торию не тянет на 
подвиги. Но прочитав «Камасу-
тру для оратора», каждый из нас 
сможет победить страх перед пу-
бличным выступлением и полу-
чать от этого истинное удоволь-
ствие, – говорит Кирилл Котляр.

Компетенции
повышаются

Как рассказал все тот же Ки-
рилл Котляр, предпосылкой к 
организации периодических ин-
теллектуальных встреч стало 
понимание: руководители уде-
ляют недостаточно внимания 
развитию компетенций масте-
ров и инженерно-технических 
работников. «Многие не умеют 
правильно транслировать свои 
мысли, доносить их до подчи-
ненных. Существует множество 
книг, которые способны нам в 
этом помочь», – объясняет ав-
тор идеи.

– Изначально с презентация-
ми выступали только менеджеры 
по развитию производственной 
системы и я, – добавляет Алек-
сей Фомин. – Впоследствии к нам 
присоединились и старшие ма-
стера, и специалисты по планиро-
ванию, и инженеры. За год мы об-
судили более 40 книг, журналов 
и статей. Среди изданий отмечу 
«Семь навыков высокоэффектив-
ных людей», «Босс», «45 татуиро-
вок менеджера», «Пять пороков 
команды», «Организации будуще-
го». Это не только помогает рас-
ширить кругозор, но и развивает 
навык публичного выступления. 
Он всем необходим сегодня.

Время классики
Напоследок Алексей Фомин 

признался, что немного устал 
от чтения литературы по эконо-
мике, менеджменту, маркетин-
гу и повышению личной эффек-
тивности. 

– Например, сейчас я читаю 
«Тихий Дон» Шолохова, – откро-
венничает начальник цеха. – Про-
изведение большое, 1 200 стра-
ниц. В школе я не удостоил его 
вниманием, а теперь получаю от 
чтения романа истинное наслаж-
дение. Видно, пришло время по-
знакомиться с классиками рус-
ской литературы. Обязательно 
хочу прочитать все, что связано 
с периодом революции, Первой 

мировой и Гражданской войн, уз-
нать из художественной литера-
туры о том, какие катаклизмы пе-
режил наш народ.

В общем, не удивляйтесь, если 
в следующем году в четверг в ка-
бинете начальника первого цеха 
двадцать мужчин в спецодежде с 
надписью «ОМК» будут обсуждать 
метания донского казака Григо-
рия Мелехова между красными и 
белыми, Натальей и Аксиньей.
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 «Камасутра для оратора» стала предметом обсуждения в первом цехе «Трубодетали» © АРХИВ ОМК

 ЦИФРА

>40 книг 
обсудили за год 
сотрудники термо-
прессово-сварочного
цеха № 1 завода 
«Трубодеталь».

ГОД ОМК Победители конкурса «ОМК-Партнерство» в Альметьевске 
нынешним летом реализовали проект «Знакомство
с книгой». 850 детей и взрослых познакомились
с новинками литературы и вспомнили классические 
произведения.

«Камасутра» с утра
О чем говорят мужчины в кабинете начальника цеха?

Инструменты из библиотеки
Похожая традиция существу-

ет и на АТЗ. Второй год подряд 
руководители завода, изучив 
какую -либо полезную книгу, де-
лятся полученными знаниями со 
своими подчиненными. Начало 
обычаю положил управляющий 
директор Александр Токарев, ко-
торый сам постоянно советует 
коллегам литературу по множе-
ству направлений. В основном 
используются ресурсы электрон-
ной библиотеки «Манн, Иванов 
и Фербер», доступные сотрудни-
кам ОМК. В среднем каждый ру-
ководитель читает в месяц по од-
ной книге. А с начала 2017 года 
такую практику переняли и мас-
тера завода. 

Руководители не просто чи-
тают книги и пересказывают их 
содержание, а готовят практи-
ческие рекомендации, которые 
помогут применять новые ин-
струменты в реальных производ-
ственных условиях. Один из са-
мых эффективных наставников, 
начальник технического отдела 
Айдар Шакиров, прочитав кни-
гу Отто Крегера «Типы людей и 
бизнес», провел целое исследо-
вание типов характеров коллег, 
проанализировав особенности 
взаимодействия разных людей в 
команде.

– Мне стало легче управлять 
коллективом, распределять за-
дания и ставить задачи, – гово-

рит Айдар Шакиров. – Это и есть 
основной урок, извлеченный из 
книги. Что касается возможно-
сти применять эти знания на 
АТЗ, то они могут помочь, к при-
меру, в тестировании сотрудни-

ков, которых назначают на руко-
водящие должности, с тем что-
бы оценить, насколько характер 
человека соответствует пред-
ставлениям о хорошем руково-
дителе.

 СПРАВКА О РЕСУРСЕ

Сотрудникам ОМК, которые поль-
зуются корпоративной почтой, до-
ступна электронная библиоте-
ка издательства «Манн, Иванов 
и Фербер». Здесь можно скачать 
произведения деловой литерату-
ры по разным направлениям биз-
неса и личной эффективности. В 
каталоге свыше 700 обычных книг 

и 30 аудиокниг о менеджменте, 
маркетинге, лидерстве, экономи-
ке, финансах, управлении персо-
налам, историях успеха и самораз-
витии. Библиотеку можно найти по 
адресу omk.mifl ib.ru, а чтобы на-
чать ею пользоваться, нужно ввес-
ти в поле регистрации адрес своей 
корпоративной почты.



В сентябре Выксу с четырьмя 
спектаклями посетил Москов-
ский Губернский театр под ру-
ководством Сергея Безрукова. 
Гастроли открыла постанов-
ка по пьесе «Свадьба Кречин-
ского», которую Александр Су-
хово-Кобылин написал в го-
роде металлургов. Сам Безру-
ков вышел на сцену ДК имени 
Лепсе днем позже, сыграв глав-
ную роль в комедии «Сирано 
де Бержерак». В третьем спек-
такле «Нашла коса на камень» 
блистал Дмитрий Дюжев. За-
вершились гастроли грандиоз-
ной музыкальной постановкой 
«Фильм, фильм, фильм». Фи-
налом юбилейной осени ста-
ло выступление звезд балета. 
Народный артист России Ан-
дрис Лиепа привез в Выксу про-
граммы «Код Петипа» и «Но-
вое время: революционная пе-
резагрузка». Горожане увидели 
отрывки из балетов «Жизель», 

«Дон Кихот», «Лебединое озе-
ро», «Спящая красавица» и «Ба-
ядерка». На сцену выходили На-
дежда Гончар, Андрей Баталов, 
Ирина Аблицова, Михаил Евге-
нов и другие.
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Роспись на стене МКС-5000 в 
Выксе внесли в две книги рекор-
дов. Самое большое в мире про-
изведение монументального ис-
кусства, выполненное одним 
художником, представили жи-
телям и гостям города на фести-
вале «Арт-Овраг». В этот же день 
Алексей Свистунов, главный ре-
дактор Книги рекордов России и 
Книги рекордов Европы, вручил 
Анатолию Седых, председателю 
правления ОМК, сертификаты, 

подтверждающие, что роспись 
достойна упоминания на стра-
ницах этих изданий. Площадь 
рисунка составляет 10,8 тыся-
чи квадратных метров. На его 
создание художник Миша Most 
потратил более 300 рабочих ча-
сов и израсходовал свыше пяти 
тонн грунта и краски. В резуль-
тате сейчас на стене МКС-5000 
можно увидеть шесть сюжетов 
из жизни Выксунского метал-
лургического завода.

Всероссийский фестиваль 
«Книгоград. Архитектура интел-
лекта» стартовал 26 августа в Чу-
совом, за месяц прошел по всем 
городам присутствия ОМК и за-
вершился 23 сентября в Выксе. 
На каждой площадке организа-
торы разворачивали несколь-
ко литературных «кварталов» 
для взрослых и детей. Гостями 
фестиваля стали писатели За-
хар Прилепин, Анна Гончаро-

ва, Дмитрий Емец, актер Дани-
ил Спиваковский, композитор 
Евгений Борец и другие извест-
ные люди. Кроме того, в «Кни-
гограде» можно было написать 
диктант, посмотреть спектакль, 
принять участие в мастер-клас-
се… Кварталы фестиваля посе-
тили несколько тысяч человек. 
В одной только Выксе литератур-
ная площадка собрала больше 
3,5 тысячи человек.

Ćĳисали Ħ историł
Ğбилеĩныĩ год интеллектуальноĩ металлургии подходит к концу


но воспоминания о нем останутся в летописи ОČĊ.
«Территория ОČĊ» предлагает перелистать самые интересные 

страницы Ľтоĩ символическоĩ книги

 ЦИФРА

�� стоĭка буккроссинга 
появилась в городах 
присутствия ОČĊ в Ľтом 

году. ėитатель может взять здесь лľбуľ 
книгу
 оставив взамен другуľ.

Восемь масштабных портре-
тов металлургов и ветеранов 
ВМЗ представил питерский ху-
дожник Илья Гапонов на вы-
ставке «Индустриальная ар-
хеология». Она стала десятой 
экспозицией, организованной 
«Арт-резиденцией». Илья Гапо-
нов создавал свои работы в те-
чение нескольких недель, а мо-
дульную картину «Выкса» ему 
помогли воплотить активисты 

резиденции. В качестве краски 
художник использовал битум-
ный лак, которым обрабатыва-
ют металл от коррозии. Мно-
гим посетителям монохромные 
картины в терракотовых от-
тенках напомнили ретро-фото-
графии из семейных альбомов. 
Кстати, на открытии выстав-
ки некоторые герои впервые 
встретились со своими порт-
ретами.

Музей истории ВМЗ организо-
вал к юбилею несколько выста-
вок. Экспозиция фотохудожни-
ка Михаила Розанова позволила 
по-новому посмотреть на про-
изводство. В объектив мастера 
попали ЛПК, МКС-5000 и КПЦ. 
Выставка «Времен связующая 
нить» собрала работы художни-
ков из Москвы, Санкт-Петербур-
га и Владимира, созданные в хо-
де прошлогоднего пленэра: жи-

вописцы отразили на своих по-
лотнах впечатления от города и 
завода. В дни юбилея открылась 
экспозиция «Крупнейшие инже-
нерные открытия, сделанные на 
ВМЗ». Популярной оказалась 
и «Выставка одной картины. 
Портреты владельцев выксун-
ских заводов из фондов государ-
ственных музеев России». Кста-
ти, горожане смогли посетить 
эти экспозиции бесплатно.

Музей истории ВМЗ завершил 
проект «Навеки с именем тво-
им», начавшийся в 2015 году. Го-
рожанам предложили выбрать из 
100 кандидатов тех, кто оставил 
наиболее заметный след в исто-
рии Выксы. В итоговый список 
вошли 25 человек; их имена и 
портреты можно увидеть на Ал-
лее Молодежи. В честь трех выда-
ющихся горожан, работавших на 
ВМЗ, установили мемориальные 
доски. Первую из них – директо-
ру завода Алексею Шарапову – 
разместили на доме № 4 по улице 

Вавилина. При этом руководите-
ле завод восстановился после 
вой ны. Мемориальную доску Пе-
тру Луговских, возглавлявшему 
ВМЗ с 1961 по 1977 год, открыли 
на доме № 32 по улице Красные 
Зори. К заслугам руководителя 
причисляют реконструкцию ря-
да производств, строительство 
колесопрокатного и третьего 
трубного цехов. Памятная доска 
на доме № 22 по улице Остров-
ского рассказывает о выдающем-
ся металлурге и инженере Бори-
се Антипове.

КСТАТИ

Впервые ОМК провела собствен-
ную серию игр «Что? Где? Когда?». 
В финале интеллектуального тур-
нира встретились четыре команды 
из Москвы, три из Выксы, а также 
по одной из Чусового и Владимира. 
На победу претендовали два ли-
дера – «Почему бы и нет?» из сто-
лицы и «Владимир Владимирович» 

из Владимира, – и спор между ни-
ми разрешил всего один вопрос. С 
перевесом в одно очко победили 
моск вичи, и хрустальная сова оста-
лась в центральном офисе.

/ Интервью с капитаном 
победившей команды
вы найдете на странице 8/

ОМК и лаборатория дизайна 
Высшей школы экономики из-
дали в этом году уникальный 
сборник «Железная логика Рос-
сии», который содержит мно-
жество интересных фактов из 
истории отрасли.  А шеститом-
ник «Металлургия и время» по-
лучил новую жизнь в электрон-
ном виде. Несколько книг уви-
дели свет в Выксе при поддерж-
ке металлургического завода. 
Это сборник краеведа Надежды 
Князевой «25 рассказов из исто-
рии «ВМЗ», книга «Господский 
дом Баташевых-Шепелевых» 
(издание посвящено 250-лет-
ней истории главного дома го-
рода), а также два тома стихов 
местных поэтов – Татьяны Мак-
раковой и Анатолия Пантеле-
ева. Кроме того, ВМЗ первым 
в стране издал научные труды 
работников отдельным сбор-
ником. В книгу «Развитие тех-
нологий производства стали, 
проката и труб на выксунской 
производственной площадке» 
вошли 23 статьи об исследова-
ниях и разработках инженеров 
и ученых ВМЗ, проведенных 
в сотрудничестве с ведущими 
НИИ и вузами России.

В год интеллектуальной 
металлургии в программу 

«ОМКиады» впервые 
включили шахматы. А вне 

зачета можно было сыграть 
в брейн-ринг, шашки-

поддавки, петанг
и дженгу.

ФАКТ

КСТАТИ

Международная выставка «Ме-
талл-Экспо – 2017» принесла ОМК 
девять наград в разных номинаци-
ях – максимальное количество за 
все время участия компании в экс-
позиции. В частности, эксперты от-
расли отметили медалями продукцию 
ВМЗ: железнодорожные колеса полу-
чили золото, а рулонный прокат и об-

садные трубы – серебро. Кроме того, 
компания получила награды за книгу 
«Железная логика России», фильмы 
«Ценность металла» и «Железная хро-
ника России», а также за корпоратив-
ный журнал «Команда ОМК». А стенд 
компании, оформленный в виде би-
блиотеки, организаторы выставки на-
звали одним из лучших.

 ЦИФРА
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Материалы полосы подготовили
Надежда Горшенина, Александр Загребин,

Сергей Дмитриев, Елена Лищук, Валерий Покумейко

Сотрудникам ВМЗ предло-
жили придумать слоган к юби-
лею завода. Жюри получило 
почти 300 девизов и стихов 
от 87 авторов. Победила Инна 
Бадалова, термист «ВМЗ-Тех-
но», со слоганом «От Баташе-
вых и поныне мы пользу при-
носим великой России!». Приз 
за творческий подход и сме-
лое креативное решение по-
лучил вокальный дуэт «Вопре-
ки всему»: ведущий специа-
лист по рационализаторской 
деятельности Вячеслав Цвет-
ков и оператор поста управ-
ления третьего трубного цеха 
Эдуард Агапов придумали хип-
хоп композицию про Выксу и 
ОМК. Участникам еще одно-
го конкурса нужно было при-
думать идею оформления ка-
нализационных люков на пло-
щади Металлургов. Жители 
округа подготовили 149 ра-
бот. Вы играла идея сотрудни-
ка «ОМК-ИТ» Александра Ор-
лова: в качестве фона люка он 
выбрал изображения колеса, 
а главным элементом сделал 
исторические вехи завода.

В честь юбилея компании со-
трудники высадили 216 деревь-
ев в трех городах. Возле КПП-1 
в Выксе стараниями коллекти-
ва цеха по ремонту металлур-
гического оборудования появи-
лись 100 кустов сирени. На тер-
ритории завода в Альметьевске 
сотрудники и ветераны разби-
ли фруктовый сад. Сейчас здесь 
91 дерево: груши, вишни, сли-
вы, яблони. Кстати, нынешним 

летом заводчане уже увидели 
первые яблоки. А чусовляне за-
ложили «Аллею славы» в честь 
25 лучших работников своего 
завода – четырех Героев Соци-
алистического Труда и 21 за-
служенного металлурга Рос-
сии. В посадке участвовали ве-
тераны предприятия, а также 
сотрудники в возрасте 25 лет и 
их коллеги, отработавшие чет-
верть века.

РЕКОРД

Дирекция по качеству ВМЗ 
обязалась в честь юбилея 
собрать для города тысячу 
книг, а собрала две тысячи

2015

2016

2017

План Факт



   ХОББИ. «ЧТО? ГДЕ? КОГДА?»  8 № 48 (111) ● 22 ДЕКАБРЯ 2017 ГОДА«Территория ОМК»

Как ĳоĭматŀ 
Ĺрусталŀнуł соĦу�

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

´ Первый выпуск игры «Что? Где? Ког-
да?» вышел в эфир 4 сентября 1975 года. 
Тогда это была семейная викторина, при-
чем каждый из двух раундов снимался не 
в студии, а дома у участников. 

´ Спустя год, в 1976-м, программа сме-
нила статус и стала молодежным клубом, 
а первыми игроками оказались студен-
ты МГУ. Интересно, что изначально каж-
дый участник играл сам за себя, а не за 
команду.

´ В том же году в игре впервые появил-
ся волчок. Сначала у него было две стрел-
ки, и с помощью волчка выбирался не во-
прос, а игрок, который должен отвечать. Ес-
ли у него не было ответа, то отвечал тот, на-
против кого остановилась вторая стрелка. 

´ Зимой 1991 года, накануне распада 
СССР, игра вновь изменилась, превратив-
шись в интеллектуальное казино, а деви-
зом программы стала известная многим 
фраза: «Это единственное место, где каж-
дый может заработать деньги собствен-
ным умом». 

´ Сегодня клубы «Что? Где? Когда?» су-
ществуют практически во всех регионах 
России и за рубежом и организуют игры по 
спортивной версии. Эту деятельность ре-
гулирует Международная ассоциация клу-
бов «Что? Где? Когда?».

Об Ľтом рассказал Đоман ēхов
 менеджер по управлениľ портĴелем активов ОČĊ и капитан команды 
«ďочему бы и нет?»
 одержавĸеĩ победу в первом корпоративном турнире «ėто? ăде? Ċогда?»

Елена Мацинова
Москва

– Роман, ты любишь разные интел-
лектуальные игры?

– Я играю, в общем-то, не очень много. Не 
на все хватает времени, и не все игры могут 
захватить мой интерес надолго. Например, 
я практически не играю на телефоне.

– А как же «Битва умов» (корпоратив-
ное приложение-викторина. – Прим. 
ред.)?

– Это не какая-то очередная новая игруш-
ка для убийства времени. Когда я увидел 
на портале объявление о том, что можно 
установить на свой телефон корпоратив-
ную интеллектуальную игру, мне стало ин-
тересно. Установил, поиграл – вроде бы не-
плохо получилось. Вышел в лидеры рей-
тинга и на этом решил остановиться. А по-
ка играл, общался с разработчиками, наде-
юсь, мои отзывы им пригодились при вы-
пуске новых версий. Это был интересный 
опыт, но для меня история закончена.

– Неожиданно. Я думала, ты заядлый 
игрок. По твоему участию в «Что? Где? 
Когда?» видно, что у тебя хороший 
опыт оперативных ответов на сложные 
вопросы. Откуда?

– Я просто хорошо запоминаю и быстро 
вспоминаю. И читаю много и очень дав-
но. Отец научил меня читать, когда мне 
было четыре года. В семь лет я впервые за-
писался в библиотеку. Помню, в первый 
день библиотекарь рассказала мне, что 
можно взять несколько книг, но только 
на десять дней. Я тогда взял три и прочел 
в тот же вечер. Пришлось на следующий 
день снова идти в библиотеку.

– Что ты любишь читать?
– На этот вопрос сложно ответить быст-

ро. Я человек любознательный, читаю 

очень много и художественной литера-
туры, и научной, причем из самых раз-
ных областей. Постоянно появляются но-
вые интересные темы и источники ин-
формации, периодически мне даже прихо-
дится сужать круг чтения, потому что вре-
мени на все перестает хватать. Чтобы со-
кратить, скажем так, объем входя-
щей информации, несколько 
лет назад я разработал для се-
бя веб-сервис, который филь-
трует и сортирует новые ста-
тьи из нескольких десят-
ков источников. Это здо-
рово экономит время: я ви-
жу только то, что мне инте-
ресно, а то, что точно заслу-
живает прочтения, автомати-
чески закачивается в электрон-
ную книгу. 

– Как ты начал играть в интеллекту-
альные игры?

– Когда в ОМК стартовал турнир «Что? 
Где? Когда?», наш руководитель Денис Фи-
личев предложил создать команду дирек-
ции по инвестициям и новым проектам. Я 
подумал: «Почему бы нет?» Никто из моих 
коллег раньше не играл, но все мы люди да-
леко не глупые, так что найти настоящих 
знатоков было несложно. Наоборот, очень 
трудно было решить, кто не войдет в ко-
манду. Поэтому в тренировках участвова-

ли практически все сотрудники дирекции, 
так что проблем с заменами у нас нет. У ко-
манды сразу получилась игра, ведь мы мно-
го лет работаем вместе, можно сказать, уже 
давно «сыгрались». Может быть, поэтому 
мы сразу забрали свою первую сову.

– Как вы готовились к играм?
– Мы просто играли. Отвечали на 

реальные вопросы спортивных 
турниров «Что? Где? Когда?». 
Когда есть интересные вопро-
сы и хорошие люди, между ко-

торыми выработано пони-
мание и доверие, получаешь 
и удовольствие, и результат. 

Лично я не очень верю в поль-
зу тренировок по определен-

ным типам вопросов, приме-
нения каких-то шаб лонов для по-

иска ответов. Это убивает удоволь-
ствие от игры. Мы просто думаем, обсужда-
ем, подхватываем версии друг друга. У нас 
даже нет рекомендуемого в книгах распре-
деления ролей в команде. Игры показали, 
что правильные версии дают все. 

– А чем ты занимаешься в свободное 
от работы и игры время?

– Как я уже говорил, очень люблю чи-
тать. В числе хобби также электроника, 
астрономия. Стараюсь проводить время 
с семьей, летом катаемся на роликах, зи-
мой – на лыжах. Опять же, вместе играем 
в интеллектуальные игры. Детей мы с же-
ной тоже рано научили читать, стараемся 
поддерживать в них интерес к знаниям. 
Результаты радуют.

– Что посоветуешь будущим знато-
кам, которые только мечтают о хрус-
тальной сове?

– Просто играйте. Найдите единомыш-
ленников и играйте в свое удовольствие. 
вас сова. И не одна!

 ЦИФРА
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Корпоративный турнир «Что? Где? Ког-
да?» провел Алексей Блинов, участник 
элитарного клуба и двукратный облада-
тель хрустальной совы.

СПРАВКА О ТУРНИРЕ

ěетыре «сезонныĹ» кубка и оĨин столиĻныĭ ĸинал
Первый корпоративный турнир «Что? Где? 
Когда?», посвященный юбилею ОМК, на-
чался 16 февраля с Зимнего кубка. Затем 
игроков ожидали еще три «сезонных» кубка. 
В турнире участвовали команды из всех го-
родов присутствия компании, встречи про-
ходили в дистанционном формате, с помо-

щью видеосвязи. В каждой игре звучало по 
10 вопросов, а победителя определяли по 
количеству баллов (за каждый правильный 
ответ команда получала одно очко). По ито-
гам четырех кубков в финал вышли восемь 
команд. 15 ноября в столице они разыгра-
ли главную хрустальную сову ОМК. 

Самыми умными в результате оказались зна-
токи из московской команды «Почему бы и 
нет?». Победитель финала получил почетное 
право сразиться в интеллектуальной игре с 
партнерами компании. 6 декаб ря за стол в 
Государственном музее изобразительных ис-
кусств имени Пушкина сели представители 

восьми компаний. В финал кроме хозяев тур-
нира вышли команды Объединенной вагон-
ной компании и Первой грузовой компании. 
В последнем этапе команды играли по схе-
ме телевизионной версии игры. Знатоки из 
«Почему бы и нет?», набрав 17 баллов, вновь 
оказались лучшими.

 «Почему бы и нет?» – подумала команда москвичей и завоевала хрустальную сову 
© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ



Одной из интеллектуальных 
новинок юбилейного года 
ОМК стало корпоративное 
приложение «Битва умов». 
Первое место в онлайн-игре 
сегодня занимает сотрудница 
ЧМЗ.

Юрий Софонов
Чусовой

ǒ неба на родную Ǩемлю
Одно из мест на земле, где начинает-

ся космос, – аэрокосмический факультет 
Пермского государственного научно-ис-
следовательского политехнического уни-
верситета, который кует кадры для рос-
сийских производителей ракетной техни-
ки. Здесь Татьяна Бондаренко постигала 
премудрости сопромата и инновацион-
ных технологий. Поступив в 1998 году в 
пермский вуз, она совершенно неожидан-
но встретила здесь друзей по детскому 
летнему интеллектуальному лагерю, в ко-
тором побывала в 14 лет.

– Это был необычный детский лагерь, 
в нем собрали одаренных детей со всего 
Пермского края, – вспоминает Татьяна 
Александровна. – Мы постоянно играли в 
«Брейн-ринг» и «Что? Где? Когда?». В ву-
зе я встретила несколько ребят из нашей 
смены. И мы снова стали играть!

Капитаном студенческой команды «Га-
сите свет» стал один из друзей девушки по 
детскому лагерю Дмитрий Ломов, который 
учился на соседнем факультете. Интеллек-
туальные игры помогали нестандартно 
мыслить, и Татьяна Бондаренко, которая 
еще в детстве предпочитала химию и фи-
зику другим школьным наукам, училась в 
университете на отлично. Однако несмот-
ря на прекрасные оценки, она не стала со-
трудником аэрокосмической отрасли.

– В 2004 году прием на работу по специ-
альности на пермские предприятия, где 
разрабатывают двигатели для авиакос-
мической отрасли, был совсем неболь-
шой, к тому же предпочтение отдавали 
юношам, – объясняет Татьяна Алексан-
дровна. – Да и условия работы предлага-
лись совсем не космические. Пришлось 
бы значительную часть зарплаты тра-
тить на то, чтобы снимать жилье в Пер-
ми. Поэтому я охотно приняла предложе-
ние от ЧМЗ и вернулась на родину.

ǐолучается лучше�
чем требуется

Вместо космических кораблей 
Татьяна Бондаренко начала 
трудиться над чертежами 
новых рессор. А с 2009 го-
да начала работу над про-
ектом по ISO/TS 16949: 
эта система менед-
жмента качества на Чу-
совском металлургиче-
ском заводе была серти-
фицирована в 2011 году. 

– Новый стандарт требу-
ет применения научных ме-
тодик, которые помогают контро-
лировать производственные про-
цессы, чтобы защитить потребителя от 
поставок некачественной продукции, – рас-
сказывает Татьяна Александровна. – Стан-
дарт ISO/TS 16949 был разработан веду-
щими автомобильными производителя-
ми Германии, Японии, США, Великобри-
тании и Франции. Те принципы, которые 
в нем заложены, раньше в нашей стране 

применялись только в военной и аэрокос-
мической отраслях, хотя там, конечно, су-
ществовали свои стандарты под другими 
названиями.

Сегодня все крупные мировые произво-
дители автомобилей требуют от своих по-
ставщиков автомобильных компонентов 
соблюдать требования ISO/TS 16949. Не 
внедрив этот стандарт, ЧМЗ вряд ли смог 
бы стать официальным поставщиком ав-

торессор для крупнейших концернов 
мирового автопрома.

В прошлом году Татьяне 
Бондаренко предложили 

принять участие в конкур-
се на должность началь-

ника отдела по системе 
менеджмента качества 
ЧМЗ. Она рассказала ру-
ководству предприятия, 

как видит развитие это-
го направления, – и полу-
чила повышение, а вместе 

с ним – новые обязанности. 
На новом месте работы прибави-
лось ответственности. Представи-

тели западных автомобильных компаний, 
проводя аудит на ЧМЗ, уделяют особое 
внимание менеджменту качества.

– Мы делаем рессоры, которые не усту-
пают продукции западноевропейских 
производителей, – считает Татьяна Алек-
сандровна. – Но партнеры очень придир-
чиво относятся к нашей продукции, ста-

раются тщательно все контролировать. 
Бывает даже, что нас упрекают в неста-
бильности, потому что качество рессоры 
иногда оказывается выше стандартного.

ǉ снова в иǤре
В начале 2017 года по приглашению На-

дежды Горшениной, главного редактора га-
зеты «Чусовской металлург», Татьяна Бон-
даренко приняла участие в корпоративном 
турнире «Что? Где? Когда?» в составе ко-
манды «Красный волонтер – 2». На отбороч-
ных соревнованиях среди 27 команд ОМК 
чусовляне стали вторыми и вышли в финал, 
где завоевали четвертое место.

– Когда мне было девять лет, я с увлече-
нием смотрела «Что? Где? Когда?», хоте-
ла когда-нибудь увидеть вживую Алексея 

Блинова, и вот на финале ОМК моя дет-
ская мечта сбылась! – рассказывает Татья-
на Александровна. – Только почти весь год 
каждую неделю приходилось после рабо-
ты оставаться на тренировки, а дома меня 
ждет сын Данила (он сейчас учится в чет-
вертом классе). А когда мы участвовали в 
играх «Пермский период – 2017», у нас в 
команде не хватало одного человека, и мы 
взяли Данилу на игру. Сын был очень до-
волен, ему тоже дали медаль, футболку, он 
их даже в школу носил!

В свободное время Татьяна Бондаренко 
любит прокатиться на лыжах и с удоволь-
ствием читает книги. Одна из самых лю-
бимых – «Мастер и Маргарита» Михаила 
Булгакова, которая дает повод задуматься 
над вечными вопросами: о Боге, о любви 
и о ценностях жизни. 
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Татьяна āондаренко
 начальник отдела по системе менеджмента качества ėČć
 доказывает
 что интеллект является
главным двигателем прогресса в современном мире

 ДОСЬЕ

ǂондаренко
Ǔатьяна Александровна

  Дата рождения: 8 октября 1980 года.
Место рождения: город Чусовой (Пермский 
край).

  Образование: аэрокосмический
факультет Пермского государственного 
технического университета (1999–2004).

  Карьера:
• инженер-исследователь лаборатории 
рессорного производства ЧМЗ (1994–
2006);
• и.о. начальника, заместитель начальни-
ка лаборатории рессорного производства 
(2006–2007);
• ведущий специалист по ISO/TS 16949 
(2009–2012);
• ведущий специалист по статистическому 
анализу производства (2012–2016);
• начальник отдела по системе менед-
жмента качества ЧМЗ (с 2016-го).

Вместо космических кораблей 
Татьяна Бондаренко начала 
трудиться над чертежами 
новых рессор. А с 2009 го-
да начала работу над про-

– Новый стандарт требу-
ет применения научных ме-
тодик, которые помогают контро-

мирового автопрома.
В прошлом году Татьяне 
Бондаренко предложили 

принять участие в конкур-
се на должность началь-

го направления, – и полу-
чила повышение, а вместе 

с ним – новые обязанности. 
На новом месте работы прибави-

Татьяна Бондаренко 
блестяще выступила
на «ОМКиаде-2017», 

обыграв в шахматном 
турнире всех

соперниц. 

ФАКТ

ēо космиĻеским 
станĨартам

ǐринципы� которые мы испольǨуем в системе менедǧмента качества
на ǘǍǈ� раньше в нашеǪ стране применялись только в военноǪ
и аȹрокосмическоǪ отрасляǶ�

Ǒейтинг участников корпоративной игры «ǂитва умов» �баллы	 


© ВИТА МЕЛЕДИНА

* Первые пять мест по состоянию на 21 декабря 2017 года.

Татьяна Бондаренко 

Роман Дунаев

Ирина Мараховская

Роман Ухов

Ирина Артемова

11 935

9 848

8 477

7 649

6 743
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ДОБРО

Светлана Кулагина, Надежда Горшенина, Сергей Дмитриев, Юлия Ларионова
Челябинск – Чусовой – Альметьевск – Благовещенск

čе в меĸке

а в коробке

ПРАЗДНИК

Анна Андреева
Москва

Около 18 тысяч подарков 
получат дети сотрудников ОМК 
в предновогодние дни.

Впервые подарки будут одина-
ковыми для всех предприятий: ко-
робки изготовлены по корпора-
тивному стандарту, а вложенные в 
них игрушки и сладости в равной 
степени порадуют ребят во всех 
регионах. В яркой упаковке дети 
найдут конфету, игру-раскраску, 
лотерею и письмо от Деда Мороза. 
Новогодний груз прибыл на все 
предприятия компании на этой 
неделе. На заводах и в московском 
офисе уже начали выдавать празд-
ничные посылки.

ǐраǨдник иǨпод иǤолки
Đукодельницы завода «Трубодеталь» реĸили устроить для воспитанников
социального приľта «Ăозрождение» карнавал

ИНИЦИАТИВА

Светлана Кулагина
Челябинск

Это не первая затея для главной мастери-
цы Екатерины Ядрышниковой, руководи-
теля Совета молодых металлургов. В про-
шлом и позапрошлом годах на грант кон-
курса «ОМК-Партнерство» она реализовала 
проект «Тепло в квадратике».

– «Трубодеталь» давно шествует над при-
ютом «Возрождение». Однажды мы при-
ехали к нашим подопечным, воспитанни-
ки показали нам концертный номер, и я 
заметила, что у детей нет приличных сце-
нических костюмов, – рассказала Екатери-
на. – Тогда я предложила директору прию-
та научить девочек шить и вязать, а также 
попробовать смастерить костюмы для вы-
ступлений. 

Как оказалось, сшить что-то своими рука-
ми девочкам сложно, многие из них нитку в 
иголку вдеть не умели. Вначале за дело взя-
лась сама Екатерина. Самыми востребован-
ными оказались русские народные платья. 

– Я сшила на машинке девять платьишек 
и настрочила на них тесьму, – продолжает 
мастерица, – а затем вместе с 13–15-летни-
ми воспитанницами приюта мы расшили 
их бисером и бусинами. 

А потом Екатерина Ядрышникова обра-
тилась к руководителям городского проек-
та «Вещеворот» (система сбора и распреде-
ления бывшего в употреблении текстиля). 
У них нашлось несколько мешков костю-
мов для снегурочек, снежинок, клоунов… 
А 28 ноября, в «Щедрый вторник», ящики 
для сбора нарядов для детей из приюта поя-
вились и на проходной  «Трубодетали».  За-
водчане собрали 12 пакетов с одеждой.

 Платья пришлись впору © СВЕТЛАНА КУЛАГИНА

ąлагоĦеĽенск� праздник с пузырями

К акции подключились бо-
лее 100 волонтеров – работни-
ки предприятия, заводской Со-
вет ветеранов, школы и дет-
ские сады. Они организовали 
на предприятии выставку-яр-
марку новогодних поделок. 
Общими усилиями участни-
ки акции собрали 7,5 тысячи 
рублей. Эти деньги направят 
на организацию новогоднего 
праздника для детей с ограни-

ченными возможностями здо-
ровья. Мероприятие пройдет 
26 декабря в городской библи-
отеке. 

Третий год подряд к благо-
творительной акции «С миру 
по елке» присоединяется благо-
творительный фонд «Вместе». 
В этом году его сотрудники под-
готовили для ребят театрали-
зованное представление и шоу 
мыльных пузырей.

ǒтали ǅедами 
ǍороǨами
Ĕонд «ОČĊ-ēчастие» вновь организовал 
акциľ «đ миру по елке» в городах 
присутствия компании

ěусоĦоĭ� письма и открытки

Накануне Нового года за-
водчанам передали три пись-
ма от малышей, адресован-
ные Деду Морозу. Эти ребята 
живут в семьях, находящихся 
в социально опасном положе-
нии, но мечтают об игрушках. 
Металлурги постараются осу-
ществить детскую мечту и по-
дарят малышам новогоднюю 
сказку. 

По традиции в ходе акции 
работники ЧМЗ поздравят де-
тей, находящихся на лечении 
в педиатрическом отделении 
городской больницы. Вместе 
с «больничными мамами» за-

водчане украсят елку в палате 
временного пребывания малы-
шей, родителей которых лиши-
ли родительских прав. Работни-
ки также помогут купить в от-
деление патологии новорож-
денных кроватку для малышей, 
которые только что появились 
на свет.

Кроме того, в канун ново-
го года каждый работник ЧМЗ 
сможет приобрести открытки, 
изготовленные по эскизам уче-
ников школы изобразительно-
го искусства «Спектр». Деньги 
от продажи будут направлены 
на благотворительность.

ĄлŀметŀеĦск�
вместе весело

В акции приняли участие мо-
лодежь и ветераны АТЗ. Они 
вместе организовали выстав-
ку-продажу собственноручно 
созданных произведений ис-
кусства. Столовая завода пре-
вратилась в музей: пенсионе-
ры принесли около 100 картин, 
вышивок, поделок из керами-
ки, кожи, металла. 20 декабря, 
в том числе на собранные в хо-
де выставки-продажи средства, 
волонтеры АТЗ организовали 
праздник для детей подшефной 
школы, подарив им сладкие по-
дарки и сказочное шоу.

ěелŃбинск� город добра

Ярмарка «Добрый Челя-
бинск» прошла во второй раз и 
собрала больше тысячи гостей. 
Участники ярмарки – предста-
вители почти 30 некоммерче-
ских организаций – предлагали 
изделия ручной работы и про-
водили мастер-классы, собирая 
деньги для детей, стариков, без-
домных, семей в кризисной си-
туации. Например, волонтеры 
«Трубодетали» направляли по-
жертвования на помощь паци-
ентам областной детской кли-
нической больницы в рамках 
акции «С миру по елке». 19 де-
кабря молодые металлурги за-
вода организовали праздник с 
подарками, Дедом Морозом и 

Снегурочкой для детей, кото-
рые проходят лечение в онколо-
гическом отделении.

Ольга Хотнянская, директор 
по персоналу, связям с обще-
ственностью и общим вопро-
сам завода «Трубодеталь», при-
шла на ярмарку вместе с мужем 
и сыновьями.

– На следующей неделе я еду 
в московский офис ОМК, и за-
хотелось купить коллегам к Но-
вому году подарки ручной ра-
боты, – рассказала она. – Я 
знаю, что наши люди в ОМК это 
оценят, им приятно будет полу-
чить от меня сувенир, средства 
от продажи которого пошли на 
помощь нуждающимся.

Челябинск

Благовещенск Альметьевск

Чусовой

ГОД ОМК Молодые металлурги вместе с библиотекарями
и сотрудниками музея в �0�� году провели несколько 
мастер-классов с детьми. Местных школьников
и воспитанников соȲиально-реабилитаȲионного Ȳентра 
«Пеликан» научили ремонтировать книги.
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СПОРТ

ЭКСКЛЮЗИВ

Светлана Кулагина
Челябинск

Ǐ хранники «Трубодетали» хохочут, ког-
да читают служебные записки сотруд-
ников отдела по связям с обществен-

ностью. Трудно сдержать смех, ведь эти ребята 
оформляют разрешение на вход маленькой жел-
той собачки по кличке Ричард, а летом попроси-
ли провести через транспортную проходную ко-
ня по имени Самурай.

– Конь – это полбеды, потому что следом за 
ним прибывают рыцарские доспехи, – расска-
зывает PR-специалист предприятия Екатерина 
Потесина, – в них облачается мой коллега Мак-
сим Куликов. Владелица животного, хозяйка клу-
ба «Добрая лошадка» Ирина Морданева, уверяет, 
что Самурай – самое смирное существо, на кото-
ром без страха катаются дети. Но под нашим ры-
царем конь вдруг решает проявить норов. 

Екатерина вспоминает забавные моменты, ко-
торые происходили во время съемок кадров для 
корпоративного календаря на 2018-й год. Кален-
дарь – это ее задумка, а в реализации помога-
ли коллеги. Максим Куликов стал не только ры-
царем, но и вторым фотографом проекта, Ольга 
Мешкова и Алина Валяева также попали в кадр, 
начальник отдела Ирина Скобелева организова-
ла мозговой штурм, а сама Екатерина Потесина 
была и фотографом, и дизайнером, и ответствен-
ной за реквизит и кастинг моделей.

– Мы хотели 12 кадрами показать, в чем сила 
нашего предприятия, – объясняет Екатерина. –  

Определили кардинальные правила нашего успе-
ха: мы быстрые, мы активные, мы энергичные, 
мы творческие, мы на коне, мы на высоте, мы це-
ним благородство профессий, у нас уютно как до-
ма, мы работаем безопасно. 

Большую часть съемок провели в цехах «Тру-
бодетали». А в качестве моделей выступали ис-
ключительно сотрудники предприятия. 

– Наши рабочие вполне могли бы сниматься в 
голливудских фильмах,  – утверждает Екатерина. 
– Например, мы создали образ сварщика Джейм-
са Бонда, у которого под робой надеты белая со-
рочка и галстук-бабочка. В роли Бонда выступил 
контрольный мастер ЛНК Алексей Климов, а в 
роли девушки Бонда – Ольга Мешкова. 

В кадре «Работаем с хирургической точностью» 
в роли «оперирующего хирурга» снимался наш 
«звездный сварщик» Андрей Габидулин – так его 
назвали журналисты за увлечение астрономией, – 
а в роли ассистента – его друг, термист Олег Лупи-
шин. Конкурентную силу предприятия символи-
зирует электросварщик Сергей Евсеев, чемпион 
Европы и Азии по пауэрлифтингу, – он абсолютно 
натурально тащит на цепи огромный тройник. И 
никаких сомнений не было, кто снимется в кадре 
про скорость: инженер по наладке и испытаниям 
цеха № 3 Андрей Батяйкин, авто- и мотогонщик. 

Очень интересными были съемки рок-концерта 
в четвертом цехе. Мы привезли в цех рок-группу из 
Новосинеглазовского Terranavt. Пользуясь случа-
ем, ребята записали клип в заводских интерьерах. 
А у нас в кадре за ударную установку сел сам на-
чальник цеха Вадим Сопуляк – и с таким восторгом 
начал играть! Этим кадром мы хотели показать, 
что у нас на заводе много ярких творческих людей: 
и художники, и поэты, и музыканты.

ГОД ОМК Пять работников ǘМЗ в ȹтом году нашли и привели в порядок 
могилу ǉвана Ǒеутова� автора романа «ǔральский вклад»� 
посвяȵенного заводу. ǃ родном ǘусовом писатель создал 
литературный круǧок� в котором состоял в том числе
ǃиктор Астаǵьев.

12 
кадров

1 2

 Спартакиада в Выксе пришла к финишу © ИРИНА СОЛОВЬЕВА

Ċалендарь 
«Трубодетали»
на ��1� год показал 
сотрудников
с неожиданноĩ стороны.
-/-специалист 
предприятия ąкатерина 
ďотесина рассказала
о том
 как заводчане
стали моделями

ǎаǤрадили сильныǶ
ďобедителеĩ заводскоĩ спартакиады
и отличников ăТО наградили на ĂČć

Ирина Соловьева
Выкса

Награды лучшим спортсменам 
вручил управляющий директор 
Александр Барыков. Первыми на 
сцену вышли призеры спартакиа-
ды трудовых коллективов. Напом-
ним, всего в 2017 году в 33 сорев-
нованиях приняли участие пред-
ставители 24 подразделений.

В первой группе три коман-
ды до последнего момента вели 
острую и упорную борьбу за пер-
вое место. В итоге победителем 
уже второй год подряд стала ко-
манда ТЭСЦ-4. На втором месте 
оказался вечный соперник это-
го коллектива – команда колесо-
прокатного цеха. А на третью сту-
пень пьедестала поднялась сбор-
ная инженерно-технических ра-
ботников. 

Во второй группе бесспорным 
лидером, значительно оторвав-
шимся от соперников, стала ко-
манда управления АСУТП, в ко-
пилке которого восемь зачетных 
первых мест. За серебро до по-
следнего соревнования боролись 
ТЭСЦ-2 и сборная пожарно-га-
зоспасательной службы и отдела 
по физкультурно-массовой рабо-
те. В итоге второе место – у объ-
единенной команды, а бронза – у 
второго цеха.

Кроме того, судейская колле-
гия отметила несколько команд 

за волю к победе: инженерно-тех-
нические работники, спортсмены 
цеха по электроснабжению и ди-
рекции по капитальному строи-
тельству выходили на все сорев-
нования сезона. 

Лучшими спортсменами при-
знаны Роман Сахаров (ТЭСЦ-4), 
Екатерина Джерен (ОМК-ИТ), 
Мария Панферова (ЛПЦ), Евге-
ний Симантовский (ТЭСЦ-2), 
Артем Мамонов (УАСУТП) и 
Людмила Орлова (Совет ветера-
нов). Почетными грамотами от-
мечены физорги Сергей Бала-
шов (ТЭСЦ-4), Иван Коротков 
(ИТР), Илья Чернышов (ЖДЦ), 
Павел Фоменок (ДКС), Влади-
мир Усачев (ТЭСЦ-2) и Влади-
мир Бенюшис (предприятие 
«Булат»).

В 2018 году спортивная борьба 
продолжится. Уже в январе прой-
дут состязания по хоккею, лыж-
ным гонкам, керлингу. 

Ċубок остался в Ăыксе
Заводская волейбольная команда 
«Металлург» вновь стала 
победителем Кубка энергетика.

Светлана Чеснокова
Выкса

В турнире, который в этом году 
проходил в 17-й раз, приняли учас-
тие пять команд из Нижнего Нов-

города, Арзамаса, Мурома и Вык-
сы. Игры проходили на протяже-
нии двух дней. В итоге самыми 
сильными оказались волейболи-
сты «Металлурга». На втором ме-
сте – нижегородский клуб «Горь-
кий». Тройку призеров замкнул 
«Муром». Лучшим игроком коман-
ды «Металлург» был признан Де-
нис Зеленов.

КСТАТИ

На Благовещенском арматурном 
заводе прошел баскетбольный 
турнир среди работников предпри-
ятия. С 11 по 14 декабря в спор-
тивном зале «Старт» четыре ко-
манды соревновались за титул по-

бедителя. Лидером стал коллек-
тив сталелитейного цеха № 3. Вто-
ре место завоевала команда за-
водоуправления, третье – коман-
да объединенного механосбороч-
ного цеха.

КСТАТИ

Во время подведения итогов за-
водской спартакиады наградили 
также заводчан, удостоившихся 
золотых знаков отличия ГТО. В 
этом году попробовать свои си-
лы в выполнении норм решился 
81 работник. Заслужить золотой 
знак удалось лишь 14 сотрудни-
кам и трем ветеранам завода.

1. Мы работаем с хирургической точностью. Специалист 
управления по инвестициям Ксения Володина, электросварщик 
сварочного участка Андрей Габидулин, термист термо-прессового 
участка Олег Лупишин «оперируют» отвод © ЕКАТЕРИНА ПОТЕСИНА 

2. Мы на коне в решении любых задач. Ведущий специалист 
по корпоративным СМИ Максим Куликов в рыцарских доспехах 
на коне © ЕКАТЕРИНА ПОТЕСИНА

3. Мы разносторонние личности. Начальник цеха по производству 
блочно-модульных конструкций № 4 Вадим Сопуляк играет 
на ударных инструментах © ЕКАТЕРИНА ПОТЕСИНА

3



   ПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА. СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ  12 № 48 (111) ● 22 ДЕКАБРЯ 2017 ГОДА«Территория ОМК»

ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Встречаем Ǆод собаки
ąлена ėерненкова
 ведуĹиĩ специалист по выпуску 
корпоративных đČĈ ĂČć
 сделала Ľту ĴотограĴиľ
на берегу Оки в октябре. Ā редакция «Территории ОČĊ» 
реĸила опубликовать ее в предпраздничном выпуске газеты
 
накануне наступаľĹего ăода собаки.

Концерт
ǏрǤанная муǨыка

Рекомендует Ольга Макарова, 
специалист по физико-механическим 
испытаниям АТЗ

Как-то раз мне посчастливилось по-
бывать на удивительном концерте. 

Попала я на него совершенно случайно, в 
отпуске, гуляя по курортному городу Ес-
сентуки. Увидела афишу «Вечер органной 
музыки «Баховские откровения». Призна-
юсь, прежде я редко бывала на концертах и 
в театрах, так как мне больше интересны 
технические сферы. В общем, искусством 
особо не интересовалась, о чем, конечно, 
сейчас очень жалею. 

Орган стал для меня неким откровени-
ем. Это очень величественный и мощный 
инструмент размером, наверное, с пятиэ-
тажное здание. Звук его выворачивает ду-
шу наизнанку. Безусловно, многое зависит 
и от музыканта. Для того чтобы играть на 
органе, нужно быть настоящим мастером. 
У инструмента три ряда клавиатур и около 
десятка педалей. Он гораздо сложнее того 
же знакомого нам пианино (техническую 
сторону мне все-таки не удалось проигно-
рировать).

Концерт открыл мне глаза на огромный 
мир искусства и творчества, причем не 
только музыкального. Сейчас я гораздо ча-
ще стала ходить на концерты, в театры и 
даже в картинные галереи. Вы тоже не по-
жалеете, если услышите этот удивитель-
ный инструмент.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где 
и когда был сделан снимок.

АФИША    Ĉекабрŀ

Выкса
«Как Баба-яга хотела праздник
испортить»

22 –29 декабря, 3–6 января – новогоднее 
представление для детей. Музей истории 
завода.

Выставки в музее истории завода
«Триакон». Фотоработы Алексея Бого-

лепова (Санкт-Петербург).
«Город – это люди». Выставка фото-

портретов, сделанных участниками мас-
тер-классов от Даниила Конторовича 
(«Арт-резиденция»).

«Несерьезная выставка для всей семьи». 
Работы художественной мастерской Та-
тьяны Ганиной (Выкса). 

Мастер-классы в музее истории
завода 

24 декабря – поздравительная открытка 
«С Новым годом!».

Праздничная программа на площади
Металлургов 

22 декабря, 17:00 – открытие главной 
городской елки. 

31 декабря, 23:30 – «Новогодняя ночь – 
2018». 

! Подробная программа размещена
на портале vsw.omk.ru.

ǂлаǤовеȵенск
Вояж Дедов Морозов

23 декабря, 15:30 – парад сказочных 
персонажей и игровая программа для де-
тей. Парк имени Кирова.

Елки для детей
24 декабря, 11:00, 13:00, 15:00 – ново-

годние представления для детей сотруд-
ников. Городской ДК.

«С миру по елке»
26 декабря, 15:00 – благотворительная 

акция в общедоступной городской библи-
отеке.

ǘелябинск
Открытие главного ледового городка

25 декабря – ледяные скульптуры посвя-
щены чемпионату мира по хоккею среди 
юниоров, который пройдет весной 2018 го-
да в Челябинске. Площадь Революции. 

Концерты
24 декабря – «Волшебный подарок Аль-

манзора». ДК железнодорожников.
26–29 декабря – «Русский народный Но-

вый год». Семейный праздник в Театре 
драмы. Новогодняя сказка и праздничная 
ярмарка. 

26–30 декабря – «Новогодние приклю-
чения Маши и Вити». Концертный зал 
имени Прокофьева.

Спектакли в театре драмы
24 декабря – «После дождичка в чет-

верг». Музыкальная сказка для всей семьи.
27 декабря – «Театра нет».

Спектакли в театре оперы и балета 
24 декабря – «Золушка».

Спектакли в Камерном театре 
26 декабря – «Сказ про то, как Федор-куз-

нец русскую землю от нечисти спасал».

Цирк
25–26 декабря – «Новогодняя сказка», 

представление Юрия Куклачева. ДК желез-
нодорожников.

ǁльметьевск
Восковые фигуры и планетарий

Декабрь, январь – выставка и планетарий 
работают на втором этаже ТЦ «Западный».

«Чудеса под Новый год»
26, 27, 29 декабря, 11:00 – новогодняя 

сказка для детей. ДК «Иске Эльмет».

ǘусовоǪ
Выставки

«В гостях у Деда Мороза». Чусовской 
краеведческий музей. По 9 января.
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